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温度・時間の管理 異物の検出
手数料値上げは賛成です。150円が毎週付いても、月600円、宅配便ならもっと高い。今後のサービ
スの継続のために、大切だと思います。

物価の高騰、人件費などを考えるとある程度の個配に対する負担は仕方のないことだと思います。
組合員への丁寧な説明は不可欠だと思いますのでよろしくお願いします。

手数料の実質的な値上げは個配利用者としては厳しいし、できたら避けてほしいと思います。しかし今年の大雪のときにも大
変な思いをして届けていただいたり、山村に届けていただいたりして本当にありがたく思っています。スーパーの無い所やお年
寄りの家庭ではなくてはならないシステムなのでずっと存続していただくにはやむを得ないと思います。

食にまつわる
ちょっとした疑問について

科学ライターの松永和紀さんが
わかりやすくお伝えします。

PROFILE 食品の安全性や環境影響等を取材してい
る科学ライター。京都大学大学院農学研
究科修士課程修了（農芸化学専攻）。毎日
新聞社に記者として10年間勤めたのち
独立。「メディア・バイアス あやしい健康
情報とニセ科学」（光文社新書）で科学
ジャーナリスト賞2008を受賞。農林水産
省農林水産技術会議委員、消費者委員会
食品表示部会委員などを務めている。新

刊は「効かない健康食品　危ない自然・天然」（光文社新書）。

松永 和紀さん
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　食
品
衛
生
法
改
正
に
よ
り
、
原
則
と
し
て
す
べ
て
の
食
品
事
業
者
に
H
A
C
C
P
（
ハ

サ
ッ
プ
）に
沿
っ
た
衛
生
管
理
が
求
め
ら
れ
る
こ
と
と
な
り
ま
し
た
。事
業
者
の
負
担
は
大

き
く
な
り
ま
す
が
、
食
中
毒
や
異
物
混
入
な
ど
の
防
止
に
役
立
ち
、
食
の
安
全
の
レ
ベ
ル

ア
ッ
プ
が
期
待
で
き
ま
す
。

食
中
毒
な
ど
を
防
ぐ
た
め

H
A
C
C
P
を
制
度
化

　H
A
C
C
P
は
、食
品
製
造
に
お
い
て
原
材

料
の
受
け
入
れ
か
ら
最
終
製
品
の
出
荷
ま
で
の

各
工
程
で
、あ
ら
か
じ
め
食
中
毒
や
異
物
混
入

な
ど
に
つ
な
が
る「
危
害
」要
因
を
予
測
し
、対

策
を
講
じ
る
も
の
で
す
。

　従
来
、「
食
の
安
全
を
守
る
」と
い
う
と
、で
き

あ
が
っ
た
製
品
の
一
部
を
抜
き
出
し
、微
生
物
や

残
留
農
薬
を
検
査
す
る
な
ど
し
て
、問
題
が
な

け
れ
ば「
安
全
確
認
」と
し
て
い
ま
し
た
。「
も
っ

と
検
査
を
手
厚
く
し
て
安
全
を
守
っ
て
」と
い
う

声
が
消
費
者
の
間
で
も
よ
く
聞
か
れ
ま
し
た
。

　し
か
し
、こ
れ
は
科
学
的
な
考
え
方
と
は
言

え
ま
せ
ん
。検
査
で
は
、調
べ
た
微
生
物
や
農
薬

の
こ
と
し
か
わ
か
り
ま
せ
ん
。そ
れ
以
外
の
微

生
物
や
自
然
由
来
の
発
が
ん
物
質
な
ど
の
影
響

は
不
明
の
ま
ま
で
す
。そ
れ
に
、検
査
対
象
に
な

ら
な
か
っ
た
製
品
の
安
全
性
も
未
確
認
。で
も
、

検
査
し
た
食
品
は
食
べ
ら
れ
な
く
な
る
の
で
、検

査
率
を
上
げ
る
に
も
限
界
が
あ
り
ま
す
。

　一
方
、H
A
C
C
P
で
は
工
程
を
あ
ら
か
じ
め

調
べ
上
げ
リ
ス
ク
に
つ
な
が
る「
危
害
」要
因
を

予
測
し
、対
策
を
講
じ
る
よ
う
に
計
画
し
ま
す
。

そ
の
う
え
で
、連
続
的
か
つ
継
続
的
に
実
践
、管

理
を
行
い
記
録
も
つ
け
て
確
認
し
ま
す
。必
要

に
応
じ
て
検
査
も
工
程
に
取
り
入
れ
ま
す
。こ

う
す
れ
ば
、製
造
す
る
製
品
す
べ
て
の
安
全
性

を
網
羅
し
て
管
理
す
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。

　こ
の
H
A
C
C
P
の
手
法
は
ア
メ
リ
カ
や

E
U
で
は
事
業
者
に
義
務
付
け
ら
れ
て
お
り
、

国
際
的
に
標
準
の
衛
生
管
理
手
法
と
な
っ
て
い

ま
す
。日
本
で
も
推
進
さ
れ
て
き
ま
し
た
が
、大

手
企
業（
食
品
販
売
金
額
50
億
円
以
上
）で
は
導

入
率
が
67
%
に
上
る
の
に
対
し
、中
小
企
業（
50

億
円
未
満
）
は
29
%
に
止
ま
っ
て
い
ま
し
た

（
2
0
1
6
年
）。そ
の
た
め
、国
内
で
も
食
品
衛

生
法
に
よ
り
、原
則
と
し
て
義
務
付
け
る
こ
と

と
な
っ
た
の
で
す
。食
品
メ
ー
カ
ー
だ
け
で
な
く

飲
食
店
や
販
売
業
者
な
ど
、食
品
に
関
わ
る
す

べ
て
の
事
業
者
が
、衛
生
管
理
計
画
を
策
定
し

な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

　食
品
の
種
類
に
よ
り
製
造
工
程
で
危
害
と
な

る
ポ
イ
ン
ト
が
異
な
る
の
で
、現
在
は
パ
ン
や

漬
物
、豆
腐
、醤
油
な
ど
さ
ま
ざ
ま
な
業
界
ご

と
に
、手
引
書
が
作
ら
れ
て
い
る
最
中
で
す
。た

と
え
ば
、原
材
料
の
温
度
管
理
や
ア
レ
ル
ゲ
ン

の
混
入
防
止
、調
理
器
具
の
洗
浄
、手
洗
い
の
や

り
方
な
ど
が
細
か
く
定
め
ら
れ
ま
す
。中
小
事

業
者
も
こ
の
手
引
書
に
沿
っ
て
計
画
を
定
め
書

類
を
作
成
し
、常
に
管
理
し
記
録
を
取
っ
て
い
く

こ
と
に
な
り
ま
す
。

　今
後
、3
年
弱
の
準
備
期
間
を
経
て
制
度
が

始
ま
る
見
込
み
で
す
。こ
れ
ま
で
に
比
べ
、事
業

者
の
負
担
は
大
き
く
な
り
ま
す
。昔
な
が
ら
の

職
人
技
で
食
品
作
り
を
し
て
き
た
事
業
者
は
、

意
識
改
革
を
迫
ら
れ
る
で
し
ょ
う
。し
か
し
、高

度
な
安
全
管
理
を
め
ざ
し
て
頑
張
ろ
う
と
し
て

い
ま
す
。消
費
者
で
あ
る
組
合
員
の
方
々
も
、事

業
者
の
苦
労
に
思
い
を
馳
せ
な
が
ら
、食
品
を

美
味
し
く
食
べ
て
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

手
洗
い
の
や
り
方
ま
で

細
か
く
決
め
、実
行
す
る

危
害
を
予
測
し
て

管
理
計
画
を
作
る

従来は、最後に製品の一部を抜き取って検査していたが、HACCPは工程ごとに危害の要
因をあらかじめ洗い出し、対策を講じることで、製造する全製品の安全性を確保する。

HACCP方式と従来方式の違い

出典：厚生労働省資料
※県民せいきょうでは、ハーツ全店・きらめき8施設にて福井県版HACCP認証取得を進め、衛生管理に努めています

HACCP方式

従来方式

工
程
例

抜取検査

12

3

6

9

コロッケ

県民せいきょうでは、事業と活動に組合員のみなさんのご意見を反映していくために、
年に2回（5月と11月）地区総代会議を開催しています。
昨年11月に県内4会場で行われた地区総代会議には、300人（出席率60%）の総代（※）にご出席いただき、

「年度方針の上期まとめと下期方針」「個配手数料見直しについて」また、エリアごとのテーマでの提案と、
新しいコンセプト「ヘルシーコープ」についての商品学習を行いました。その後グループ分散会で意見交換を行いました。
分散会や総代アンケートで出された意見については、2019年度の事業活動方針に活かしていきます。

総代のみなさんと役職員がグループに分かれ、意見
交換をしました。商品やサービス、個配手数料の見直
しなど約380件のご意見・ご要望をいただきました。

総代500人を対象に行ったアンケートでは、個配手数料の見直しについて90%の方から
「理解できた」「ある程度理解できた」と回答をいただきました。1月3回配送分より改定となります。
組合員のみなさんのご理解とご協力をお願いします。

2018年度 秋の地区総代会議報告

（※）総代…生協では、事業計画などを組合員の総意で決定していますが、15万人以上の組合員が一堂に会するのは難しいため、年に1度総代選挙で
総代500人を選出し、組合員の代表として会議への出席や日常的にご意見を出していただくなど運営に参画いただいています。

出された意見(抜粋)

地区総代会議分散会・
総代アンケートより抜粋

理解できた

ある程度
理解できた

コープの宅配 個配手数料見直しについて

「CO・OP商品実感フェスタ」、試食もたくさ
んあり、たくさん勉強できて良かったです。
ハーツでもぜひ開催してほしいです。いつ
も買わない商品も試食でき、満足できまし
た。また子どもも喜んでいました。

今回は第1地区本部の40周年記念企画として、コープ商品を広
く実感していただくことを目的に開催いたしました。
次年度以降は、規模や内容について考慮しながら、組合員や地域
の方に喜んでいただける企画を地区の組合員のみなさまととも
に検討していきたいと考えています。

分 散 会

お買物サポート「あったかサポート」制度は
良いと思います。各店に配置されたら、高
齢者のみならず、私たちにとっても心強い
味方になりそうです。

あったかサポーターは、生協の多岐にわたるサービスの説明や
諸手続きのほか、高齢の方が買物でお困りの際の補助など、組合
員のみなさまの個別ニーズに対して応対させていただく職員
です。12月より全店舗に導入しています。

毎週宅配のチラシが多いと思います。たと
えば雑貨のチラシを月1回配布し保存して
おいてもらうなど、チラシを減らせないの
でしょうか。

生協としてお伝えしたい商品や情報を整理してチラシを制作して
いますが、ご意見を踏まえ、さらに生協全体でチラシの削減をめ
ざしたいと考えています。
具体的には、①チラシ種類のさらなる削減･集約②組合員が個別
に「折り込み不要」と選択できるチラシ類の拡大③インターネット
注文の利便性を高め、利用推進していくことを検討していきます。   
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